

Zeitschrift: Nebelspalter : das Humor- und Satire-Magazin
Band: 141 (2015)
Heft: 5

Artikel: Reparationen für uns
Autor: Buchinger, Wolf
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-952326>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



TOMZ (Tom Künzli)

Reparationen für uns

Die Griechen kriechen nicht, sie fordern frech von Kaiserin Angela der Ersten Milliarden zurück wegen der Besetzung durch die Wehrmacht. «Danke für diese gute Idee», sagt die Schweiz und rechnet mal schnell nach, was sie wegen der Vergelten fremder Mächte auf ihrem Staatsgebiet so alles zurückfordern kann:

Italien: 60 Milliarden Franken. Kaiser Augustus hat im 1. Jahrhundert nach Christus die Schweiz erobert und lange besetzt. Diese Schande kostet etwas. Extra berechnet werden die Kosten für die Beseitigung des Abfalls in Bibracte durch unsere Archäologen.

Österreich: 400 Milliarden. Das ganze Mittelalter hindurch haben uns die Habsburger aufs Schändlichste ausgebeutet. Dies ist leider kein Österreicher Witz.

Spanien: 90 Milliarden. Unglaublich, wie sie im Dreissigjährigen Krieg in Graubünden

gewütet haben, das kommt uns heutzutage ziemlich spanisch vor.

Frankreich: 300 Milliarden. Napoleon und seine Armee haben uns gewaltigst gedemütigt. Wir werden erst nach dem Eingang der Zahlung verzeihen.

Russland: 100 Milliarden. Fast vergessen, aber leider wahr: Im Schatten der Franzosen hat auch die russische Armee uns enormen seelischen Schaden zugefügt.

Vatikan: 66 Milliarden. 1870 verkündet das Konzil die Unfehlbarkeit des Papstes, fast eine halbe Million Schweizer treten aus der Kirche aus und gründen eine neue. Religion kostet.

Europäische Union: 180 Milliarden. Schleichende Überfremdung infolge friedlicher Eroberung durch offizielle Einwanderer. Dies kommt einem kriegerischen Zustand nah, da unsere Kultur und Werte unterwandert sind. Das Schweizertum ist verwässert, uns steht das Wasser bis zum Hals.

Deutschland: 2 × 140 Milliarden. Im 1. und 2. Weltkrieg mussten wir unsere Grenzen gegen ihren Einmarsch mit allen Mitteln verteidigen, um nicht selbst grossdeutsch zu werden. Diese Mittel hätten wir gerne zurück.

Dazu kommen noch kleinere Beträge von Liechtenstein wegen der Belästigung des FC Vaduz in unseren nationalen Fussballstadien. Da der Schweizer Staat sowieso zu viel Geld hat, wird die Gesamtsumme von rund 1 500 000 000 000 Franken an die Bevölkerung direkt verteilt, das ergibt pro Person knapp 19 Millionen Franken. Dies ist ein gerechter Betrag, wenn man zusammenrechnet, wie brutal unsere Vorfahren unter den fremden Fötzen leiden mussten.

WOLF BUCHINGER

Schweizer Psalm

Es ist eine Krux mit der Schweizer Hymne. Von «Trittst im Morgenrot daher» kennen die meisten wohl nur die erste Strophe. Oder nicht einmal die. Diese bittere Tatsache ruft